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Goiás recebe mais de R$ 4 milhões para Goiás recebe mais de R$ 4 milhões para 
campanha de vacinação nas escolascampanha de vacinação nas escolas

O Ministério da Saúde confirmou, nesta quarta-feira (3/4),q ue destinou R$ 150 milhões para estados e municípios como incentivo financeiro 
excepcional e temporário para custear ações de vacinação, incluindo a mobilização nas escolas. Goiás vai receber R$ 418 mil para o desenvolvi-
mento de estratégias, além de R$ 4,3 milhões para 246 municípios do estado. O calendário da vacinação nas escolas, pactuado com a represen-

tação de todos os estados e municípios em reunião da Comissão Intergestores Tripartite (CIT) vai até 19 de abril.  p4
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Um em cada cinco 
imóveis residenciais, 
localizados em 12 

áreas de Goiânia, está vago. 
Dados do Censo Demográ-
fico 2022 mostram que a 
capital conta com 653,8 mil 
domicílios, e 16% ficam sem 
uso para fins de moradia. 
Setores nobres e antigos, 
como Marista, Bueno, Cen-
tro, Campinas e Sul, estão 
dentre os mais desocupa-
dos. Especialistas apontam 
que o cenário está relacio-
nado à especulação imobi-
liária, além do alto custo de 
vida nestas localidades.

Para a coleta das infor-
mações do Censo Demográ-
fico, conduzido pelo Institu-
to Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), a capital 
é dividida em 63 subdistri-
tos, com base nas Unidades 
Territoriais de Planejamen-
to (UTP) do município. No 
comparativo com o levan-
tamento de 2010, quando 
eram 482,5 mil domicílios 
particulares, ou seja, aque-
les que são utilizados como 

residência, o crescimento 
no total de imóveis foi de 
35,4%. Naquele ano, 14,9% 
estavam desocupados.

Coordenador operacional 
do Censo Demográfico 2022 
em Goiás, Daniel Ribeiro de 
Oliveira relembra que ao con-
trário da alta dos domicílios 
particulares, o crescimento da 
população não foi tão expres-
sivo. O jornal mostrou no dia 
22 de março que 31 dos 63 
subdistritos tiveram aumento 
populacional, o que demons-

tra que, mesmo que todos 
tenham tido acréscimo de 
imóveis, metade das áreas da 
capital perderam moradores.

Os quatro citados pela 
alta de mais de 100% em 
domicílios foram os únicos, 
dentre os 12 subdistritos 
mais desocupados, que 
também tiveram crescimen-
to populacional. A Zona 
Rural teve incremento de 
125,6% no total de morado-
res em 12 anos, além do Ma-
rista (72,6%), Bueno (37,9%) 

e Conjunto Itatiaia (29,7%). 
Os outros oito apresentaram 
queda. “A média de morado-
res caiu consideravelmen-
te em 12 anos. Diminuiu a 
média de filhos por mulher, 
e a população está envelhe-
cendo, as famílias diminuin-
do”, comenta Oliveira.

“Cresceu o número de 
domicílios porque existe 
a especulação imobiliária, 
mas não cresceu os ocu-
pados. Muitos prédios não 
vendem (os apartamentos) 

aguardando a valorização. 
(Também tem) vários con-
juntos habitacionais cons-
truídos e que não foram 
liberados”, acrescenta o co-
ordenador operacional do 
Censo. Ele pontua, a exem-
plo, o Centro, que abriga 
população mais idosa e tem 
perdido moradores com a re-
dução nas famílias. “Quando 
os moradores saem, as casas 
acabam sendo destinadas 
para outras finalidades.”

O alto preço dos imóveis 
e do custo de vida nas re-
giões mais centralizadas, e 
que contam com maior in-
vestimento por parte do Po-
der Público, também acaba 
sendo um empecilho para vi-
ver nestas localidades, aponta 
o especialista. “Fica proibitivo 
comprar uma casa. E a clas-
se média também não têm 
acesso a esses locais, que 
dão maior qualidade de vida 
(pela infraestrutura urbana)”, 
comenta. E acrescenta que a 
situação desperdiça recurso 
público ao reduzir os mora-
dores que poderiam usufruir 
destes investimentos.

R$ 5 bilhões em saldo de-
vedor ou a recuperar. Esse é 
montante deixado por apro-
ximadamente 386 mil títulos 
protestados no cartório do 1º 
Registro de Pessoas Jurídicas, 
Títulos e Documentos e Pro-
testos de Goiânia, entre janei-
ro de 2018 e março de 2024.

Diante dessa realidade, o 
TJGO, em parceria com o Nú-
cleo Permanente de Métodos 
Consensuais de Solução de 
Conflitos (Nupemec) e a Cor-
regedoria-Geral de Justiça, 
inaugura nesta sexta-feira, 5, 
o Centro Judiciário de Solu-
ção de Conflitos e Cidadania 
(Cejusc) do referido cartório.

Localizado na rua 9, nº 
111, Setor Oeste, Cejusc tem 

o propósito de atender a po-
pulação da capital, facilitando 
a quitação ou renegociação 
de milhares de títulos protes-
tados, atualmente estimados 
em 26 mil. A meta é aliviar a 
carga de processos judiciais 
relacionados aos protestos 

de títulos, contribuindo para 
a rapidez da justiça e o cresci-
mento econômico da capital.

Dentre os documentos 
passíveis de conciliação es-
tão Certidões de Dívida Ativa 
(CDA), contratos, duplicatas 
de compra e venda, cheques, 

notas promissórias, entre ou-
tros. O objetivo é resolver es-
sas pendências sem recorrer 
à via judicial, proporcionan-
do agilidade e eficácia.

“A prestação jurisdicional 
ágil e eficiente sempre foi o 
nosso maior objetivo. Com 
esse Cejusc, vamos conseguir 
atender de forma rápida e efi-
caz uma parcela da população 
que precisa resolver suas de-
mandas financeiras”, afirmou 
o presidente do TJGO, desem-
bargador Carlos França.

O projeto conta com o 
apoio do Corregedor-Geral 
da Justiça do Estado de Goi-
ás, desembargador Leandro 
Crispim, que enfatiza a im-
portância de tornar efetiva 
a conciliação para a popu-
lação, seguindo as diretrizes 

estratégicas estabelecidas 
pelo Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ) para desjudicia-
lização e desburocratização.

O juiz Leonys Lopes, res-
saltou a relevância dos méto-
dos alternativos de resolução 
de conflitos para alcançar 
uma solução amigável e efi-
caz. “O Poder Judiciário de 
Goiás busca estratégias efe-
tivas para a celeridade na 
resolução de demandas e a 
reconstrução das relações 
em sociedade”, pontuou.

O projeto tornou-se viável 
também graças ao Código 
de Normas e Procedimentos 
do Foro da Corregedoria-
-Geral da Justiça, que possi-
bilita o pagamento de títulos 
protestados nos cartórios de 
protesto em todo o Brasil.

Reprodução

O BRT de Goiânia - corre-
dor exclusivo de ônibus, com 
quase 23 km de extensão e 
que promete ligar a capital 
de norte a sul, com 36 esta-
ções de embarque e seis ter-
minais de integração - deve 
começar a operar em junho. 
A informação é da Secretaria 
Municipal de Infraestrutura 
Urbana que comunicou,  que 
acaba de concluir a constru-
ção da 31ª plataforma. 

O projeto foi iniciado em 
2015, com previsão para 
entrega em 2020, mas uma 
série contratempos resul-
tou em severos atrasos. “En-
caramos os impasses, nos 
deparamos com inconsis-
tências do projeto original 
mas seguimos trabalhan-
do para a conclusão dessa 
grande obra desde o início 
de nossa gestão”, garantiu o 
prefeito Rogério Cruz.

Ele lembra que o BRT 
deve beneficiar mais de 150 
mil cidadãos mensalmente, 
proporcionando agilidade 
e maior fluidez no trânsito. 
“Para isso, a Prefeitura inves-
tiu pesado na aquisição de 
150 ônibus elétricos, que irão 
integrar a rede de transporte 
municipal até o final de 2024. 
Ao todo, 83 serão destinados 
para o Eixo Anhanguera e 67 
vão para o BRT”, promete.  

Denes Pereira, explica 
que a gestão enfrentou pro-
blemas que afetaram o pla-
nejamento e causaram mais 
atrasos na obra. “Esta obra, 
de concepção em 2015, já 
era para ter sido entregue há 
3, 4 anos. Mas infelizmente 
havia vários problemas no 
projeto. Tivemos problemas 
também na área ambiental, 
e no próprio Iphan [Instituto 
do Patrimônio Histórico e 
Artístico Nacional], porque 
essa obra passa onde há 
tombamento, e isso a atra-
sou em muitas situações. ”, 
explica o secretário.

Goiânia terá unidade para negociação de dívidas protestadas Goiânia terá unidade para negociação de dívidas protestadas 

Prefeitura Prefeitura 
destaca an-destaca an-
damento damento 
das obras do das obras do 
BRT e prevê BRT e prevê 
lançamento lançamento 
para julhopara julho
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O encontro do pré-candi-
dato a prefeito de Goiânia, 
Sandro Mabel (UB), com 
deputados estaduais nes-
ta terça-feira, 2/4, na sede 
da Assembleia Legislativa, 
não foi a primeira agenda 
dele ao lado do governador 
Ronaldo Caiado (UB) desde 
que seu nome foi anuncia-
do como o postulante go-
vernista ao Paço Municipal. 
A coluna apurou que horas 
antes, na noite de segunda-
-feira, 1º/4, Mabel e o go-
vernador reuniram-se com 
deputados federais no Palá-
cio das Esmeraldas.

Segundo relatos de par-
lamentares à Poder, Caiado 
apresentou o presidente da 
Federação das Indústrias do 
Estado de Goiás (Fieg) como 
pré-candidato e pediu que 
aqueles parlamentares que 
tivessem maior representati-
vidade política na capital tra-
balhassem a favor de Mabel.

O governador também foi 
questionado a respeito do 
nome que será indicado ao 
posto de candidato a vice. 
Ele tergiversou. Alegou que 
as articulações ainda não 
estavam neste patamar. O 
encontro foi reservado, sem 
a participação de assessores 
ou de jornalistas.

Pelo menos nove dos 
17 deputados federais de 
Goiás estiveram no palácio: 
Célio Silveira (MDB), Daniel 
Agrobom (PL), Glaustin da 
Fokus (Podemos), Hildo do 
Candango (Republicanos), 
José Nelto (PP), Lêda Bor-
ges (PSDB), Marussa Boldrin 
(MDB), Silvye Alves (UB) e Za-
charias Calil (UB), além de Je-
fferson Rodrigues (Republi-
canos), que está licenciado.

Chamou a atenção a pre-
sença de parlamentares do 
Republicanos, partido que 
tem o prefeito Rogério Cruz 
como candidato à reeleição. 
E também a participação de 
Lêda Borges, cujo PSDB é 
representado na disputa na 
capital através do jornalista 
Matheus Ribeiro. Mas Lêda 
tem base eleitoral no entorno 
do Distrito Federal e, em todo 
caso, é vista como uma tuca-
na próxima do governador.

Algumas ausências mere-
cem “justificativa”, como as 
de Adriana Accorsi e Rubens 
Otoni. Ambos são do PT, e o 
partido irá concorrer à prefei-
tura com a própria Adriana. 
Gustavo Gayer (PL), até então, 
é pré-candidato a prefeito 
pelo PL. E Ismael Alexandrino 
(PSD) apoia Vanderlan Cardo-
so (PSD) • Thiago Marques

O prefeito de Rio Verde, 
Paulo do Vale (UB), bateu o 
martelo e programou para 
o próximo sábado, 6 de 
abril, o anúncio oficial do 
pré-candidato que ele irá 
apoiar como seu possível 
sucessor. Trata-se do médi-
co Wellington Carrijo (MDB), 
servidor público municipal, 
que atualmente responde 
pela Superintendência de 
Atenção à Saúde.

O evento está agendado 
para às 9 horas na sede do 
Sindicato Rural de Rio Ver-
de. Paulo do Vale também 
deve confirmar o compa-
nheiro de chapa de Carrijo. 
Até então, o atual secretário 
municipal de Transportes, 
Walter Baylão (UB), segue 
como o mais cotado para 
o posto de pré-candidato a 
vice-prefeito. Produtor ru-
ral, ele já presidiu o Sindica-
to Rural e deve, assim, atrair 
eleitores do agro – mesmo 
segmento em que outro 
pré-candidato a prefeito, 
Lissauer Vieira (PL), tem 
dado atenção especial.

Se concretizada a parce-
ria Carrijo – Baylão, estará 
sacramentada, naquela ci-
dade, a aliança entre o MDB 
do vice-governador Daniel 
Vilela e o União Brasil do go-

vernador Ronaldo Caiado.
Aliás, após o anúncio des-

te sábado, Carrijo iniciará a 
pré-campanha embalado 
pelo apoio de ambos e pela 
alta aprovação que a ges-
tão de Paulo do Vale tem 
hoje em Rio Verde. Uma 
administração marcada, 
sobretudo, pela execução 
de obras estruturantes. 
Também vão trabalhar a 
seu favor o deputado esta-
dual Lucas do Vale (MDB), 
os dois são amigos de in-
fância, e a deputada federal 
Marussa Boldrin (MDB).

Além disso, o ungido de 
Paulo do Vale terá à sua 
disposição um partido, en-
fim, pacificado. Após inten-
sos meses de divergências 
internas entre seus líderes 
– superadas recentemente 
graças às articulações de 
Daniel Vilela, que preside a 
legenda em Goiás, o MDB 
local tem dado sinais de que 
caminhará unido em torno 
do projeto de Carrijo. Nesta 
terça-feira, 2/4, por exemplo, 
elegeu o novo diretório mu-
nicipal sem qualquer tipo de 
sobressaltos ou atritos entre 
seus membros. Lucas do Vale 
assumiu a presidência, com 
Marussa na primeira vice-pre-
sidência • Thiago Marques

Horas antes de o empresá-
rio e suplente de deputado 
federal Márcio Corrêa anun-
ciar saída do MDB e filiação 
ao PL para disputar a Prefei-
tura de Anápolis nas eleições 
deste ano, o vice-governador 
e presidente regional do 
MDB, Daniel Vilela, já havia 
garantido que apoiaria o pro-
jeto político do amigo, eles 
são próximos,  e agora ex-
-emedebista.

Márcio deixou o antigo 
partido para tentar consoli-
dar-se como o candidato do 
ex-presidente da República, 
Jair Bolsonaro, maior líder do 
PL. Além disso, ele quer que 
sua candidatura sirva de con-
traponto à do deputado esta-
dual Antônio Gomide, do PT, 
que atualmente lidera as pes-
quisas de intenção de votos.

“Ele [Márcio] tem meu 
apoio”, disse Daniel, em tom 

incisivo, à reportagem da Rá-
dio Manchester durante breve 
passagem pela cidade. O vice-
-governador foi além e disse 
reconhecer como “legítima” o 
perfil de oposicionista que o 
suplente de deputado federal 
adotou em relação à gestão 
do prefeito Roberto Naves 
(Republicanos), que quer em-
placar seu vice, Márcio Cândi-
do (PSD), como seu sucessor.

“Ele sempre foi oposição, 
e sempre reconheci isso. É 
legítima essa incompatibili-
dade de visão política e ad-
ministrativa. Ao final, o que 
vai ser decidido pelos eleito-
res é se eles querem a conti-
nuidade ou a mudança. 

O respaldo do vice-gover-
nador à nova filiação de Már-
cio Corrêa e o distanciamento 
que ele também confirmou, 
na mesma entrevista, do 
prefeito Roberto Naves, “há 
muito tempo que não tenho 
falado com ele”, sinalizam 
que a base do governador 
Ronaldo Caiado em Anápo-
lis vai mesmo dividida para 
a eleição. Neste caso, resta 
aguardar para saber como o 
próprio Caiado administrará 
a questão em sua terra-natal. 
Se subirá em um dos palan-
ques ou se manterá neutrali-
dade • Thiago Marques
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Após pico de incidência 
na segunda quinzena 
de fevereiro, Goiás de-

monstrou tendência de queda 
nos casos de dengue durante 
as três semanas seguintes. O 
período de observação con-
sidera até o início de março, 
quando a taxa era de 238 ca-
sos para cada 100 mil habitan-
tes da população residente, 
conforme os indicadores da 
Secretaria Estadual de Saúde 
de Goiás (SES-GO). Apesar da 
baixa durante o período, nú-
meros ainda são maiores que 
o limite superior estipulado 
de incidência, mantendo ce-
nário epidêmico no estado.

Em relação aos números 
indicados em semanas ante-
riores, ao jornal o infectolo-
gista Marcelo Daher diz que o 
cenário ainda não é favorável, 
mas demonstra maior ten-
dência à queda do que à ele-
vação. O movimento pode ter 
acontecido “em decorrência 
da saturação da população 
vulnerável, reduzindo a trans-
missão”. Na perspectiva de 

Marcelo, a diminuição deve 
acontecer de fato em maio, 
com o período mais seco.

Apesar da tendência, o 
cenário, com base nos indica-
dores da SES-GO, ainda deve 
deixar a população atenta à 
transmissão da dengue. Ain-
da estão em emergência 140 
municípios goianos. Confor-
me o infectologista, a possi-

bilidade de atraso na atuali-
zação dos casos confirmados 
pode impedir a compressão 
sobre a realidade mais pon-
tualmente, a atualização das 
notificações pode atrasar em 
até duas semanas.

Com os dados já atestados 
pela SES-GO, 90 pessoas morre-
ram de dengue neste ano, o nú-
mero é maior que os 55 óbitos 

confirmados em 2023. Outras 
116 mortes estão em investiga-
ção. Caso sejam confirmadas, 
2024 irá ultrapassar 2022, pior 
ano da dengue, até então, em 
Goiás, quanto às mortes.

A forma de evitar outra 
curva em alta na incidência 
de dengue, segundo Marcelo, 
é por meio dos trabalhos de 
prevenção e campanha. Com 

a possível queda apontada 
para o mês de maio, ele indica 
que é o momento para o se-
tor de infraestrutura e saúde, 
como agentes de endemia, 
agirem nos municípios e “evi-
tarem cenários críticos”.

A tendência de queda em 
Goiás foi anunciada, na terça-
-feira (2), pelo Ministério da 
Saúde junto com outros seis 
estados (Acre, Amazonas, Espí-
rito Santo, Minas Gerais, Piauí e 
Roraima) e o Distrito Federal. 
“Para esses, a gente pode dizer 
que o pior já passou”, disse, du-
rante entrevista coletiva, a se-
cretária de Vigilância em Saú-
de e Ambiente do Ministério 
da Saúde, Ethel Maciel.

VACINAÇÃO
Goiás tem cerca de 86 mil 

doses da Qdenga próximas 
ao vencimento. Com a baixa 
procura pela vacina verifica-
da pelo POPULAR em março, 
a SES-GO distribuiu imuni-
zantes para outros 112 muni-
cípios que ainda não haviam 
recebido nenhuma dose.

Goiânia devolveu 12.701 
doses ao estado para realizar 

a redistribuição entre os mu-
nicípios. Com isso, a capital 
ficou com 1.700 imunizantes 
que serão distribuídos em 
12 unidades a partir desta 
quinta-feira (3). O Centro Mu-
nicipal de Vacinação (CMV) 
não será contemplado, isso 
porque a unidade será fe-
chada a partir desta quinta-
-feira (4) para a conclusão de 
uma reforma. A previsão de 
reabertura é para o sábado 
da próxima semana, dia 13, 
quando ocorrerá o Dia D da 
Campanha Nacional de Vaci-
nação contra Influenza.

Com início da vacinação 
em 15 de fevereiro, Goiâ-
nia aplicou até o momento 
18.036 vacinas, o que re-
presenta 52,7% do total de 
34.232 doses recebidas ini-
cialmente. A princípio, Goiás 
estava vacinando crianças 
e adolescentes de 10 e 11 
anos, mas com liberação do 
Ministério da Saúde, a partir 
de 29 de fevereiro, puderam 
ser vacinadas pessoas com 
até 14 anos. (João Gabriel Pa-
lhares é estagiário do GJC em 
convênio com a UFG).

Divulgação

Após pico, dengue dá sinais de quedaApós pico, dengue dá sinais de queda
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O Ministério da Saúde 
confirmou, nesta quarta-
-feira (3/4),q ue destinou R$ 
150 milhões para estados e 
municípios como incenti-
vo financeiro excepcional 
e temporário para custear 
ações de vacinação, incluin-
do a mobilização nas esco-
las. Goiás vai receber R$ 418 
mil para o desenvolvimento 
de estratégias, além de R$ 
4,3 milhões para 246 muni-
cípios do estado.

O calendário da vacinação 
nas escolas, pactuado com a 
representação de todos os 
estados e municípios em reu-
nião da Comissão Intergesto-
res Tripartite (CIT) vai até 19 
de abril. Os entes federativos 
podem optar por datas que 
julgarem mais oportunas 
para iniciar a mobilização.  

Com base nos resultados 
de 2023, ofertar a aplicação 
de doses no ambiente esco-
lar é uma importante estra-
tégia para retomar as altas 
coberturas vacinais. No ano 
passado, quase 4 mil cida-
des brasileiras adotaram a 
estratégia e viram resultados 

positivos, especialmente 
na vacina contra o HPV que 
teve aumento de 30% na co-
bertura em relação a 2022.

 
ADESÃO RECORDE
Quase 100% das cidades 

brasileiras manifestaram 
interesse em participar do 
PSE neste ano, com adesão 
de 5.506 municípios. Isso 
significa que as ações che-
garão a mais de 25 milhões 
de estudantes em cerca de 
100 mil escolas de todas 
as regiões do país, sendo 
2.782 em Goiás. Estes lo-

cais vão receber os recur-
sos do ciclo 2023/2024 do 
programa, que ultrapas-
sam os R$ 90 milhões. 

 
Além da atualização da 

caderneta de vacina, a es-
tratégia promove outras 
ações de saúde e educação 
integral, visando melhorar a 
saúde dos educandos, redu-
zir a evasão escolar e a inter-
mitência de frequência por 
problemas de saúde, além 
de reforçar os compromis-
sos e pactos estabelecidos 
por ambos os setores. 

O Governo de Goiás, 
por meio da Secretaria de 
Estado da Saúde (SES), aler-
ta gestores municipais de 
saúde e a população para a 
preocupante situação das 
arboviroses no Estado, com 
a circulação simultânea de 
dengue e chikungunya em 
uma mesma localidade. Exa-
mes realizados pelo Labora-
tório Estadual de Saúde Pú-
blica Dr. Giovanni Cysneiros 
(Lacen-GO) mostram que as 
duas doenças, transmitidas 
pelo mesmo mosquito, o 
Aedes aegypt, foram regis-
tradas em 65 municípios.

Em cinco desses municí-
pios, também foi registrada 
coinfecção em 11 pessoas, 
com as duas doenças, por 
meio do exame de Reação 
em Cadeia da Polimerase 
(PCR). “Pode parecer pou-
co, mas é preocupante. Es-
tamos monitorando esses 
casos para ver se o fato de 
uma pessoa ter coinfecção 
aumenta a gravidade ou a 
chance de complicação, res-
posta que a gente ainda não 
tem”, diz a superintendente 

de Vigilância em Saúde da 
SES, Flúvia Amorim.

O diretor-geral do Lacen-
-GO, Vinícius Lemes da 
Silva lembra que todos os 
municípios podem enviar 
amostras por meio de seus 
serviços de vigilância ou di-
retamente pelas unidades 
de atendimento. “Todos os 
pacientes devem ser noti-
ficados, e a amostra deve 
acompanhar a ficha de no-
tificação e cadastro no Siste-
ma Gerenciador de Ambiente 

Laboratorial (GAL)”, orienta. 
As informações devem ser 
descritas no manual de pro-
cedimentos de coleta do site 
da Saúde estadual.

A superintendente tam-
bém reforça a importância de 
pais ou responsáveis levarem 
seus filhos de 10 a 14 anos 
para se vacinarem. “Embora 
a vacina não projeta contra 
a zika e a chinkungunya, 
ela é uma vacina tetrava-
lente, protege contra os 
quatro sorotipos de dengue.

Goiás recebe mais de R$ 4 milhões para Goiás recebe mais de R$ 4 milhões para 
campanha de vacinação nas escolascampanha de vacinação nas escolas

Governo alerta para circulação simul-Governo alerta para circulação simul-
tânea de dengue e chikungunyatânea de dengue e chikungunya
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O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT) 
disse, nesta quarta-

-feira (3), que banqueiro e 
grande empresário não pre-
cisam do Estado, mas que 
querem superávit primário e 
empréstimo do Estado.

O chefe do Executivo disse 
ainda que rico paga muito pou-
co de Imposto de Renda e que 
ele, enquanto presidente, pre-
cisa governar para todos, mas 
priorizando quem realmente 
precisa. A declaração foi dada 
durante a 12ª Conferência Na-
cional dos Direitos da Criança e 
do Adolescente, em Brasília. 

“Fomos eleitos para aten-
der exatamente a parcela da 
sociedade que precisa do Es-
tado. Os banqueiros não pre-
cisam do Estado, mas exigem 
que o Estado faça superávit 
primário e coloque à disposi-
ção dele bilhões. Os grandes 
empresários não deveriam 
precisar do Estado, mas preci-

sam do Estado porque vivem 
pegando dinheiro empresta-
do do Estado”, disse.

“Quem é que precisa do 
Estado? O povo trabalhador, a 
classe média baixa que paga 
80% de Imposto de Renda nes-
te país. Porque rico também 
paga muito pouco Imposto de 
Renda, quem paga é quem tra-

balha e recebe contracheque 
no fim do mês”, afirmou.

O mandatário disse ainda 
que é preciso ter consciência 
que não pode perder de vista 
uma maioria da população 
que precisa de emprego, saú-
de, transporte coletivo e casa 
para morar. “Tem que priorizar, 
por isso a gente vai priorizar a 

parte da sociedade que precisa 
verdadeiramente do governo”.

FOLHA MERCADO
As declarações ocorrem em 

meio a uma pressão do merca-
do pela manutenção da meta 
fiscal de déficit zero, enquan-
to alas do governo defendem 
a sua revisão. Em discursos, o 

presidente já criticou o mer-
cado e destacou que uma de 
suas prioridades será manter 
investimentos públicos.

As medidas de arrecada-
ção já implementadas até 
agora pelo governo serão 
insuficientes para garantir o 
alcance da meta fiscal alme-
jada pelo ministro Fernando 
Haddad (Fazenda) em 2025. 
O Tesouro estimou em seu 
relatório de projeções fiscais 
a necessidade de um esforço 
adicional equivalente a 1% 
do PIB (Produto Interno Bru-
to) para chegar ao superávit 
de 0,5% do PIB prometido 
para o ano que vem.

Em outra frente, o gover-
no elabora uma proposta que 
pode alterar o limite de isen-
ção de Imposto de Renda para 
quem investe em ações na Bol-
sa. Atualmente, vendas de até 
R$ 20 mil por mês ficam livres 
do recolhimento do imposto. 
Agora, esse teto passará a ser 
de R$ 60 mil por trimestre.

O ajuste na periodicidade 
deve inclusive gerar ganhos 
de eficiência e conveniência 
para os investidores, uma vez 
que ele terá a opção de con-
centrar a venda de até R$ 60 
mil em ações em determina-
do período que lhe seja mais 
favorável dentro do trimestre.

Em outros trechos de sua 
fala nesta quarta, Lula criti-
cou o ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL), sem citá-lo, e a 
ofensiva militar de Israel na 
Faixa de Gaza, que voltou a 
chamar de “guerra insana”.

Lula lembrou das crianças 
que ficaram órfãs por causa 
da covid-19. Depois ele pediu 
que a plateia levantasse a mão 
em homenagem a quem não 
pôde estar presente, como os 
órfãos da covid, e crianças que 
morreram no Oriente Médio. 
“Homenagem a quase 12,3 
mil crianças que morreram na 
Faixa de Gaza bombardeada 
por Israel numa guerra insana”, 
disse, sob aplausos.

Divulgação
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O prazo para que os vere-
adores e deputados mudem 
de partido sem risco de per-
der o mandato termina nesta 
sexta-feira, 5. Por isso, tanto 
a Câmara, quanto o Senado, 
reduziram o nível de ativida-
des no Congresso Nacional. 
Os parlamentares usam o fi-
nal do prazo para articular as 
alianças e negociações para 
mudar de partido visando a 
eleição municipal deste ano.

Isso porque a Lei dos Par-
tidos Políticos (9.096/1995) 
determina que os mandatos 
são dos partidos, e não dos 
vereadores, ou deputados 
federais e estaduais, que 
são eleitos pelo modelo do 
voto proporcional. Porém, a 
legislação abriu uma brecha, 
conhecida como janela par-
tidária, que permite a troca 
de legendas sete meses an-
tes de cada eleição.

Por isso, medidas impor-
tantes foram adiadas para pró-
xima semana, como a análise 
da prisão do deputado Chiqui-
nho Brazão (sem partido-RJ), 
acusado de ser o mandante 
do assassinato da vereadora 

Marielle Franco, e a votação da 
Proposta de Emenda à Cons-
tituição (PEC) que criminaliza 
o porte e posse de qualquer 
quantidade de droga, conhe-
cida como PEC das drogas.

No caso da Câmara dos 
Deputados, o presidente Ar-
thur Lira (PP-AL) liberou as 
bancadas para não compare-
cerem à Casa e não marcou 
votações no Plenário. No caso 
do Senado, o presidente Ro-
drigo Pacheco (PSD-MG) con-
vocou sessões plenárias para 
esta terça e quarta-feira, mas 
em formato semipresencial e 
com pautas que não causam 

grandes divergências.
Mesmo assim, nessa ter-

ça-feira (2), o Senado apro-
vou projeto de lei que alte-
ra o Estado da Cidade para 
exigir análise de mobilidade 
urbana nos estudos sobre 
os impactos de empreendi-
mentos realizados nas cida-
des brasileiras.

Por outro lado, diante dos 
compromissos para o pleito de 
outubro, as Comissões do Meio 
Ambiente (CMA), de Assuntos 
Sociais (CAS), e de Comunica-
ção e Direito Digital (CCDD) 
cancelaram as sessões previs-
tas para esta quarta-feira (3).

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, pediu um 
pacto entre os Poderes para 
encontrar opções que com-
pensem a desoneração de R$ 
10 bilhões da folha de paga-
mento de pequenos municí-
pios. Ele comentou a decisão 
do presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco, de deixar ca-
ducar o trecho da medida pro-
visória editada em dezembro 
do ano passado que reduz de 
20% para 8% a contribuição 
de pequenas prefeituras para 
a Previdência Social.

“A arrumação das contas 
públicas exige um compro-
misso dos Três Poderes. Não 
vamos chegar aos nossos 
objetivos sem levar em con-
sideração o descalabro que 
aconteceu [nas contas públi-
cas] em 2022. Temos que res-
peitar o tempo do Congresso, 
mas temos de nos sensibilizar 
para o problema. O papel da 
Fazenda é dar um norte sobre 
como arrumar [as contas pú-
blicas]. Precisamos fixar uma 
meta e buscar”.

Haddad disse não ter 
sido avisado por Pacheco 

da decisão. O ministro da 
Fazenda disse que o presi-
dente do Senado tratou do 
tema exclusivamente com 
o ministro das Relações Ins-
titucionais, Alexandre Padi-
lha. “Para mim, não [Pacheco 
não avisou]. Ele conversou 
com o ministro Padilha. O 
ministro Padilha me ligou, 
mas eu não havia conversa-
do sobre isso com Pacheco”, 
respondeu Haddad.

Como parte do acordo 
fechado em fevereiro, o go-
verno protocolou, na semana 
passada, um projeto de lei na 
Câmara dos Deputados para 
disciplinar o tema e reduzir a 
ajuda aos pequenos municí-

pios. No entanto, o texto está 
parado porque o Congresso 
discute a janela partidária, 
mudança de partidos pelos 
parlamentares antes das elei-
ções municipais de outubro. 

Com a revogação, o go-
verno terá de encontrar uma 
alternativa para reforçar o cai-
xa em R$ 10 bilhões em 2024. 
Outra opção seria recorrer 
ao Supremo Tribunal Federal 
para questionar a legalidade 
da lei aprovada no fim do ano 
passado que prorrogou a de-
soneração da folha para 17 se-
tores da economia e estendeu 
a ajuda aos pequenos municí-
pios, mas não previu recursos 
para compensar as medidas.

Prazo final de janela partidária reduz Prazo final de janela partidária reduz 
atividade no Congresso Nacionalatividade no Congresso Nacional

Fernando Haddad pede pacto entre Fernando Haddad pede pacto entre 
Poderes após decisão de PachecoPoderes após decisão de Pacheco
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Pesquisa revela que 68% 
dos brasileiros têm pouco 
ou nenhum conhecimento 
de que o vírus da gripe pode 
agravar doenças preexisten-
tes, como problemas cardio-
vasculares e diabetes tipo 2, 
especialmente em idosos.

Com o objetivo de com-
preender o conhecimento da 
população brasileira a respei-
to dos impactos além da gripe 
nos idosos, o estudo da Sanofi 
em parceria com a ALS Percep-
tion foi realizado em fevereiro 
de 2024 com pessoas na faixa 
etária de 40 anos ou mais, das 
cinco regiões do país, das clas-
ses A,B,C,D/E, representando a 
população brasileira.

Os resultados mostram que 
23% dos entrevistados perce-
bem nenhum ou baixo risco 
associado à escolha de não se 

vacinar contra a gripe, e sete 
em dez dos brasileiros respon-
sáveis por garantir a vacinação 
de alguém com mais de 60 
anos afirmam não saber quais 
vacinas eles devem tomar.

Além disso, apenas um terço 
dos entrevistados mostrou total 
conhecimento de que o vírus da 
gripe pode causar um grande 
impacto em órgãos vitais, como 
coração, pulmão e cérebro, 
principalmente em idosos, po-
pulação que mais sofre com as 
complicações da doença.

Segundo dados do Mi-
nistério da Saúde, os idosos 
representaram 65,6% dos 
óbitos por influenza no ano 
passado e 54,9% das hospita-
lizações por Síndrome Respi-
ratória Aguda Grave (SRAG). 
Quando são analisados 
aqueles que têm alguma 
comorbidade, eles têm ain-
da mais complicações em 

decorrência da SRAG cau-
sada por influenza. A letali-
dade entre aqueles com co-
morbidades foi duas vezes 
maior em comparação aos 
idosos sem comorbidades.

Apesar disso, o estudo de-
monstrou o desconhecimen-
to da população na relação 
entre a gripe e o risco de de-
senvolver complicações car-
diovasculares, como infarto 
e AVC (Acidente Vascular Ce-
rebral), por exemplo. Apenas 
um quarto dos entrevistados 
afirmou saber sobre os riscos.

O equivalente a 43% dos 
brasileiros acima de 40 anos 
também afirmou conhecer 
o impacto negativo do vírus 
da gripe na qualidade de vida 
devido aos sintomas debi-
litantes e ainda, quase um 
terço dos entrevistados não 
sabe da existência de vacinas 
específicas para a proteção 

da população idosa.
A pesquisa mostra ainda 

que ao se observar os dados 
por classe social, fica ainda 
mais evidente o desconheci-
mento sobre os perigos da do-
ença. Nove a cada dez pessoas 
da classe A sabem da reco-
mendação da vacina da gripe 
para sua faixa etária, contra 
dois terços das classes D e E.

Além disso, as chances de 
uma pessoa da classe A ter 
pleno conhecimento sobre 
o impacto negativo causado 
pelo vírus da gripe na quali-
dade de vida é quase 30 pon-
tos percentuais maior que 
nas classes D e E. Por fim, oito 
a cada dez pessoas da classe 
A têm como rotina de saúde 
manter as vacinas em dia, 
seguindo as recomendações 
médicas, diferentemente da 
classe D e E, em que esse nú-
mero é seis em dez.

Samuel Santos, 14 anos, é 
aluno do 6º ano da rede 
pública de Brasília e pre-

cisou ficar 21 dias internado 
recentemente após contrair 
dengue. O medo de contrair 
outra doença prevenível foi um 
incentivo a mais para que ele 
participasse nesta quarta-feira 
(13) do Movimento Nacional 
pela Vacinação na Comunida-
de Escolar. Ele foi imunizado 
contra o HPV e destacou a im-
portância de manter as doses 
do calendário vacinal em dia. 
“Fiquei com medo, mas é bem 
de boa. A moça tem a mão 
leve”, brincou. “Acho muito im-
portante”, acrescentou.

O estudante Gabriel Mota, 
11 anos, também cursa o 6º 
ano na rede pública do Dis-
trito Federal e, como Samuel, 
foi imunizado contra o HPV 
durante ação promovida pelo 
Ministério da Saúde.

“É bem importante vacinar 
contra o HPV para evitar do-
enças futuramente. O recado 
que eu dou é para os meus 
colegas se vacinarem porque 
é bem importante essa vacina”, 
disse. “Já tive gripe, fiquei com 
alguma coisa na barriga que 
doeu muito. Agora, estou bem 
tranquilo, graças a Deus. Mas o 
importante é vacinar”, garantiu.

Ana Gabriela Feitosa, 13 
anos, aluna do 7º ano da rede 

pública da capital federal, foi a 
terceira estudante a ser imuni-
zada contra o HPV na ação pro-
movida pelo governo federal.

Após receber a dose, ela 
pediu aos colegas que par-
ticipem do movimento pela 
vacinação nas escolas. “Se 
vacinem, por favor. Vacina 
ajuda a não contrair gripe e 
muitas outras coisas. É mui-
to importante. Minha irmã 
e minha mãe ficaram gri-
padas. Minha mãe também 
pegou dengue. É importan-
te se vacinar”, afirmou.

Para Pedro Pimentel, dire-
tor do Centro de Ensino Fun-
damental da Asa Norte, em 
Brasília, onde a ação ocorreu, 
é preciso “reconstruir a confi-
ança na escola, na ciência e, 
sobretudo, na vida”.

“É tempo de reconstruir a 
confiança na saúde, na edu-
cação e na vacina. Porque a 
vacina salva as nossas vidas”, 
disse, ao final, a ministra da 
Saúde, Nísia Trindade. “Esse 
esforço é de todos. Da saúde, 
da educação, da comuni-
cação e é de todos aqueles 

que querem defender a vida 
e que sabem que a vacina é 
um dos instrumentos mais 
importantes para isso.”

VACINAÇÃO ESCOLAR
Promovido pelos Ministé-

rios da Saúde e da Educação, 
o Movimento Nacional pela 
Vacinação na Comunidade 
Escolar tem como meta atua-
lizar a caderneta de crianças e 
adolescentes menores de 15 
anos com imunizantes oferta-
dos na multivacinação infan-
til. Doses contra poliomielite, 

febre amarela, meningite e 
HPV, além da tríplice viral (sa-
rampo, caxumba e rubéola), 
são alguns dos destaques 
para a faixa etária.

Dados do Ministério da Sa-
úde mostram que, em 2023, 
quase 4 mil municípios bra-
sileiros adotaram a estraté-
gia. Ao longo de todo o ano 
passado, foram aplicadas, por 
exemplo, mais de 6,1 milhões 
de doses da vacina contra o 
HPV – o maior número desde 
2018 e um aumento de 42% 
em relação a 2022.

SAÚDE NA ESCOLA
O Programa Saúde na 

Escola foi criado em 2007 
com a proposta de melhorar 
a saúde dos alunos, reduzir 
a evasão escolar e a inter-
mitência de frequência por 
problemas de saúde, além de 
reforçar os compromissos e 
pactos estabelecidos pela sa-
úde e pela educação no Brasil.

MORTES
O Brasil superou mais de 

1.000 mortes por dengue de 
janeiro até esta quarta-feira 
(3). De acordo com o Painel 
de Arboviroses do Ministério 
da Saúde, foram registrados 
1.020 óbitos pela doença 
no país. Ao longo de 2023, o 
número de mortes por den-
gue chegou a 1.079.

O ministério informou que 
oito unidades federativas 
brasileiras estão com tendên-
cia de queda no número de 
casos de dengue. São eles: 
Acre, Amazonas, Espírito San-
to, Goiás, Minas Gerais, Piauí, 
Roraima e Distrito Federal. 

“Os estados que estão 
com queda foi onde houve 
o início da epidemia. Para 
esses, a gente pode dizer 
que o pior já passou”, disse 
a secretária de Vigilância em 
Saúde e Ambiente do Minis-
tério da Saúde, Ethel Maciel, 
em entrevista coletiva.
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S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle 
comF:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848

HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 08/ 
08 cinza 1.8 lxs auF:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466

Veículos
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KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automáti-
co seminovo pneus novos 
R$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F:3213-4848 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automático 
seminovo 20 mil km revi-
sado R$79.500,00 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
S10 Pick-up LT 2.4 f.po 
wer 4X2 cam. simples 
2012/13 completa F: 62 
99484-9671 / 62 99616-
7408
-------------------------------
GOL 10/11 g5 preto 1.0 
completo R$21.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577

APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, de 
ço e 1 vaga de garagem. 
aluguel sem burocracia. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880

JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 

APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozie 
banheiro de serviço. Todo 
reformado! Ótima loca-
lização! Próximo à praça 
do avião no setor aero-
porto. Valor do aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880

Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
JD. BELA VISTA Casa 
3 quartos 1 suíte. COD: 
2401. TEL:4007-2717.CJ. 
17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Casa 3 
quartos 1 suíte. COD: 
2402. TEL:4007-2717.CJ. 
17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 66 a 140m², 
COD: 772752. TEL: 4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
SÍTIOS RECREIO 
DOS BANDEIRANTES 
Chácara - COD: 2404. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 370m², 1 
por andar. COD: 187514. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GUANABARA Casa 
em condomínio Fechado 
3 quartos 1 suíte. COD: 
270014. TEL:4007-2717.
-------------------------------
JD. GOIÁS Aparta-
mento 4 suítes, 228m². 
Park House Flamboyant. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamento 
4 suítes, 237m². Wonder-
ful Residence. TEL: 4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. CRIMÉIA OESTE 
Casa 3 quartos 1 suíte.  
COD: 2406. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
BAIRRO FELIZ Aparta-
mento 2 e 3 quartos - 53 
a 78m². COD:  222565. 
TEL:4007-271 7.CJ.17656
-------------------------------
PQ. AMÉRICA Aparta-
mento 2 a 3 quartos - 53 
a 64m². COD: 23813. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
VILA LUCY Sobrado 5 
quartos 3 suítes. COD: 
2408. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 198 a 
233m². COD:  727849.
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 a 4 suítes de 344 a 
585m². COD: 481195. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 3 a 4 suítes - 125 
a 284m². COD: 638124. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Cobertura 
5 suítes. Maria Paulo (62) 
8450-0777
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 174m². 
COD:  870403. TEL:4007-
2717.CJ. 17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes 92,67 metros 
quadrados 2 vagas gave-
ta. COD: 2409. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. NEGRÃO DE LIMA 
Apartamento 2 quartos 
- 59,26m². COD: 2410. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
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O tetracampeão mun-
dial Sebastian Vettel 
surpreendeu fãs e in-

dicou que considera retornar 
à Fórmula 1 em 2025. Apo-
sentado desde o final da tem-
porada de 2022, o ex-piloto, 
de 36 anos, comentou o pos-
sível retorno às pistas em en-
trevista ao jornal inglês Sky 
Sports, nesta quarta-feira.

Com 53 vitórias ao longo 
de 16 anos de carreira, o ale-
mão deixou em aberto que, 
com o mercado de pilotos 
agitado para a próxima tem-
porada, pode ser que ele 
ocupe uma vaga em alguma 
equipe. Além disso, decla-
rou que o assunto não é seu 
“pensamento principal”, já 
que passa a maior parte do 
tempo com seus três filhos.

“Bem, potencialmente es-
tou (no mercado) porque não 
tenho uma vaga, mas a ques-
tão é: estou procurando uma? 
Acho que depende do pacote. 
Eu me aposentei da Fórmula 
1 para não voltar, mas eu 
disse ‘nunca se sabe’, então... 
acho que ainda vale. Obvia-
mente, isso passa pela minha 
cabeça” eu penso nisso (retor-
nar) mas não é o pensamento 
principal. Tenho três filhos em 

casa. Estou ocupado todos os 
dias, então há muitos outros 
pensamentos que tenho” de-
clarou o piloto aposentado ao 
periódico britânico.

A saída de Lewis Hamil-
ton da equipe da Mercedes 
para a Ferrari na próxima 
temporada deixou em aber-
to uma vaga na equipe ale-
mã. Vettel negou os rumores 
que o ligavam à equipe che-
fiada por Toto Wolff, e disse 

que conversou com outras 
pessoas no paddock sobre 
os espaços disponíveis.

“Tive conversas com ele 
(Toto Wolff ), não exata-
mente sobre um lugar na 
equipe. Conversamos so-
bre toda a situação de hoje, 
mas também falei com ou-
tras pessoas porque ainda 
mantenho contato de vez 
em quando. Tenho alguns 
projetos e ideias junto com 

a F1 e preciso ver se vão 
dar certo ou não, mas es-
tou mantendo contato. Tem 
que haver mais alguns tele-
fonemas e conversas para 
realmente avançar um pou-
co mais. Mas com certeza 
é um dos melhores lugares 
do grid. Em termos de de-
sempenho, a Mercedes tem 
um ótimo histórico” comen-
tou o alemão ao Sky Sports.

Vettel fez sua última tem-

porada na Fórmula 1 pela 
equipe da Aston Martin em 
2022. Ele conquistou seus 
títulos com a Red Bull en-
tre 2010 e 2013, e teve uma 
passagem de seis tempo-
radas pela Ferrari. Desde 
antes de parar de correr, o 
alemão se tornou mais ati-
vo em pautas do meio am-
biente e direitos LGBTQIA+, 
papel que se intensificou 
depois de deixar as pistas.

A Fifa escalou sete bra-
sileiros para a arbitragem 
do futebol nos Jogos Olím-
picos de Paris, em julho de 
2924. Compõem o quadro 
três homens e quatro mu-
lheres, sendo dois árbitros, 
quatro assistentes e uma ár-
bitra de vídeo. Dos 89 pro-
fissionais indicados, o Brasil 
é o país com mais árbitros 
escalados pela FIFA. 

O catarinense Ramon 
Abatti Abel e a paranaense 
Edina Alves estão entre os 
relacionados para apitar os 
jogos. Quatro assistentes 
brasileiros também foram 
confirmados nas Olimpíadas: 
Neuza Inês Back, de Santa 
Catarina, Guilherme Dias Ca-
milo, de Minas Gerais, Rafael 
Alves, do Rio Grande do Sul, 
Fabrini Bevilaqua, de São 
Paulo. No VAR, o Brasil esta-
rá representado por Daiane 
Muniz, de São Paulo.

LÍDER EM ÁRBITROS
O presidente da Comis-

são de Arbitragem da CBF, 
Wilson Seneme, comemorou 
o número de árbitros esco-
lhidos para uma competição 
de tamanha importância. 

“As palavras são orgulho e 
felicidade pelo trabalho que 
a gente tem feito. Em 2022, já 
foram sete árbitros convoca-

dos para o Mundial do Catar e, 
nos Jogos Olímpicos, ter no-
vamente sete árbitros convo-
cados, sendo o país com mais 
indicações, nos deixa muito 
felizes”, comemorou Seneme, 
que ressaltou também a con-
fiança da FIFA no trabalho da 
arbitragem brasileira. 

“Demonstra que a FIFA 
confia no trabalho que está 

sendo realizado. Isso estabe-
lece uma linha de parâmetro 
que a arbitragem brasileira é 
confiável e nos estimula a 
seguir nessa linha de traba-
lho e melhorar sempre. Há 
coisas a melhorar? Óbvio 
que há, não estamos falando 
aqui da arbitragem perfeita, 
mas nos deixa muito felizes 
para seguir no caminho que 

a gente entende que é o cor-
reto”, acrescentou. 

Convidada para a primei-
ra turma do curso Rap-FIFA, 
que realiza a preparação da 
arbitragem para a tempo-
rada 2024, Daiane Muniz 
comentou a felicidade de 
ser chamada para o grande 
evento esportivo mundial. 
Ela destacou também a pre-
sença feminina entre os indi-
cados brasileiros e a respon-
sabilidade de representar o 
Brasil nos Jogos Olímpicos. 

“É importante ressaltar 
esse número, nós fomos 
oportunizadas pela CBF, um 
trabalho de treinamento, 
um trabalho de oportunida-
des para que a gente mos-
trasse o nosso trabalho e a 
capacidade de representar 
o Brasil no maior evento es-
portivo mundial”, concluiu.

Os Jogos Olímpicos de 
Paris 2024 serão disputados 
entre os dias 24 de julho e 
10 de agosto.

Reprodução

Após a integração à área 
comum da Penitenciária de 
Tremembé II, na cidade de 
Tremembé (SP), Robinho 
pode praticar atividades de 
lazer com outros detentos, 
incluindo jogos de futebol, o 
que ele fez profissionalmen-
te por 18 anos. O ex-jogador 
da seleção brasileira alega 
inocência no caso em que 
foi condenado por estupro 
de uma mulher em uma casa 
noturna de Milão, na Itália.

Além do futebol, há ou-
tras atividades de lazer pre-
vistas para os detentos de 
Tremembé II. Segundo a Se-
cretaria da Administração 
Penitenciária de São Paulo 
(SAP-SP), são oferecidas 
oficinas de teatro e inglês, 
sessões de filmes seguidas 
de comentários, ações reli-
giosas e ensaios musicais.

Robinho é fã de pagode 
e, durante a vida pública e 
em imagens de bastidores 
de alguns dos times que 
passou, apareceu cantando 
e tocando instrumentos de 
percussão. Atividades de 
trabalho e estudo também 
são disponibilizadas. 

A Lei de Execuções Pe-
nais determina que um dia 
de pena é descontado a 
cada três trabalhados. Há, 
ainda, a possibilidade de 
estudar para a remissão da 
pena total. A cada 12 ho-
ras de aulas, o jogador terá 
menos um dia para cum-
prir na cadeia. Neste caso, 
são consideradas ativida-
des de ensino fundamen-
tal, médio, inclusive profis-
sionalizante, ou superior, 
ou ainda de requalificação 
profissional, divididas, no 
mínimo, em três dias. 

Robinho teve condena-
ção, na Itália, a nove anos de 
reclusão. Segundo a legisla-
ção brasileira, válida após a 
homologação da pena pelo 
Superior Tribunal de Justiça 
(STJ), o réu primário que co-
meta um crime hediondo 
(como o estupro, no Brasil), 
cumpra ao menos 40% da 
pena em regime fechado. 
Portanto, Robinho deve fi-
car preso por ao menos 3 
anos e um mês até poder 
ter progressão no cumpri-
mento da sentença.

Tetracampeão mundial Sebastian Tetracampeão mundial Sebastian 
Vettel cogita retornar à Fórmula 1Vettel cogita retornar à Fórmula 1

Paris: Fifa escala sete árbitros brasileiros para os Jogos Olímpicos Paris: Fifa escala sete árbitros brasileiros para os Jogos Olímpicos 

Robinho Robinho 
é liberado é liberado 
para parti-para parti-
das de fute-das de fute-
bol, aulas de bol, aulas de 
inglês, tea-inglês, tea-
tro e música tro e música 
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Cerca de 1 bilhão de re-
feições são descartadas 
diariamente em do-

micílios ao redor do mundo, 
conforme revelado pelo rela-
tório mais recente do Progra-
ma das Nações Unidas para o 
Ambiente (PNUMA) publicado 
em março de 2022. Esta práti-
ca não apenas contribui para 
a fome que afeta 783 milhões 
de pessoas globalmente, mas 
também alimenta um terço 
da população mundial com 
insegurança alimentar.

O impacto do desperdí-
cio de alimentos vai além 
das questões humanitárias, 
afetando a economia global, 
e exacerbando as mudanças 
climáticas, a degradação am-
biental e a poluição. O Relató-
rio do Índice de Desperdício 
de Alimentos 2024 do PNU-
MA, desenvolvido em cola-
boração com a WRAP, oferece 
uma análise abrangente do 
desperdício de alimentos em 
níveis de varejo e consumidor.

Além de fornecer estimati-
vas precisas, o relatório propõe 
orientações para aprimorar a 
coleta de dados e implementar 
estratégias eficazes para redu-
zir o desperdício alimentar. Em 

2022, mais de 1,05 bilhão de 
toneladas de resíduos alimen-
tares foram geradas em todo 
o mundo, representando 132 
quilos per capita e quase 20% 
do total de alimentos dispo-
níveis para consumo. A maio-
ria desse desperdício ocorreu 
nos domicílios (60%), seguido 
por serviços de alimentação 
(28%) e varejo (12%).

“O desperdício de alimen-
tos é uma tragédia global. 
Milhões de pessoas passarão 
fome hoje, enquanto alimen-

tos são desperdiçados em 
todo o mundo”, disse Inger 
Andersen, diretora-executiva 
do PNUMA. “Além de ser uma 
questão importante de de-
senvolvimento, os impactos 
desse desperdício desneces-
sário estão causando custos 
substanciais para o clima e a 
natureza. A boa notícia é que 
sabemos que, se os países 
priorizarem essa questão, eles 
poderão reverter significativa-
mente a perda e o desperdício 
de alimentos, reduzir os im-

pactos climáticos e as perdas 
econômicas e acelerar o pro-
gresso das metas globais”.

DESAFIOS
Apesar dos esforços para me-

lhorar a infraestrutura de dados, 
muitos países, especialmente os 
de baixa e média renda, ainda 
enfrentam desafios na medição 
e redução do desperdício de ali-
mentos. Apenas alguns países 
do G20 e a União Europeia têm 
estimativas adequadas para mo-
nitorar o progresso em direção 

ao Objetivo de Desenvolvimen-
to Sustentável 12.3 de reduzir 
pela metade o desperdício de 
alimentos até 2030.

O desperdício de alimen-
tos não é exclusivo de países 
desenvolvidos; os níveis de 
desperdício doméstico va-
riam apenas cerca de 7 kg 
per capita entre países de 
diferentes níveis de renda. 
Além disso, os países mais 
quentes tendem a gerar mais 
desperdício de alimentos per 
capita devido ao consumo de 

alimentos frescos com partes 
não comestíveis e à falta de 
infraestrutura de refrigeração.

Os impactos ambientais e 
econômicos do desperdício 
de alimentos são significa-
tivos, contribuindo para até 
10% das emissões globais de 
gases de efeito estufa e ocu-
pando quase um terço das 
terras agrícolas do mundo. 

POLÍTICAS
Para enfrentar esse desafio, 

é essencial integrar a redução 
do desperdício de alimentos 
em políticas nacionais e esfor-
ços climáticos. A revisão dos 
planos climáticos nacionais 
em 2025 oferece uma opor-
tunidade para aumentar a 
ambição climática, incluindo 
estratégias para reduzir o des-
perdício de alimentos.

A implementação de polí-
ticas eficazes e parcerias tem 
mostrado resultados promis-
sores em países como Japão e 
Reino Unido, que conseguiram 
reduzir o desperdício de alimen-
tos em 31% e 18%, respectiva-
mente. Para alcançar mudanças 
significativas, é crucial estabe-
lecer linhas de base robustas e 
realizar medições regulares do 
desperdício de alimentos.
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Ratinho causou polêmi-
ca durante seu programa 
no SBT ao fazer comentá-
rios sobre o cabelo de uma 
das bailarinas na noite de, 
gerando uma onda de crí-
ticas nas redes sociais.

Durante a transmissão, 
Ratinho dirigiu-se à bailarina 
Cintia, questionando se seu 
cabelo black power era uma 
peruca. Em seguida, de forma 
jocosa, sugeriu que ela po-
deria ter piolhos. A situação 
tornou-se ainda mais cons-
trangedora quando o apre-
sentador pediu a sua assis-
tente de palco, Milene Pavorô, 
que verificasse se o cabelo re-
almente pertencia à bailarina.

Após a confirmação de 

que o cabelo era natural da 
bailarina, Ratinho encerrou 
o assunto, dizendo que 
achava bonito. No entan-
to, as redes sociais rapi-
damente se encheram de 
críticas à postura do apre-
sentador, acusando-o de 
racismo e falta de respeito.

Cíntia disse estar chatea-
da e agradeceu o apoio em 
seu Instagram nesta quarta-
-feira (3/4): “Vim aqui agra-
decer às pessoas que estão 
preocupadas comigo e com 
meu bem-estar. Não vim 
aqui justificar meu silên-
cio, só falar para vocês que 
minha bebê não está bem, 
estou cuidando dela e já faz 
quatro dias de muita febre, 
não dormi à noite direito”, 
relatou ela nos Stories.

A Warner Bros. anun-
ciou, nesta quarta-fei-
ra (3), que Matrix 5 está 

em desenvolvimento, com 
Drew Goddard (O Segredo da 
Cabana) na direção, enquan-
to Lana Wachowski, uma das 
criadoras da franquia, atuará 
como produtora executiva.

Será o primeiro filme de 
Matrix a não ter nenhuma 
das irmãs Wachowski na dire-
ção. Em seu anúncio de hoje, 
a WB não revelou se algum 
dos principais membros do 
elenco, como Keanu Reeves e 
Carrie-Anne Moss, retornará, 
nem revelou quaisquer deta-
lhes sobre a trama.

“Drew veio para a Warner 
Bros. com uma nova ideia que 
todos nós acreditamos que 
seria uma maneira incrível de 
continuar o mundo Matrix, 
honrando o que Lana e Lilly 
começaram há mais de 25 
anos e oferecendo uma pers-
pectiva única baseada em 
seu próprio amor pela série 
e personagens”, disse o presi-
dente de produção da Warner 
Bros. Motion Pictures, Jesse 
Ehrman, em um comunica-
do. “Toda a equipe da Warner 

Bros. está animada para Drew 
liderar este filme e adicionar 
sua visão aos acontecimentos 
que as Wachowskis passaram 
um quarto de século cons-
truindo aqui no estúdio.”

“Não é exagero dizer que 
os filmes Matrix mudaram 
o cinema e a minha vida”, 
acrescentou Goddard. “A 
arte requintada de Lana e 
Lilly me inspira diariamen-
te, e estou muito grato pela 
oportunidade de contar his-
tórias em seu mundo.”

Goddard começou sua 

carreira de escritor nos anos 
90 em Buffy, a Caça-Vampiros, 
e acumulou vários créditos 
como redator de TV, incluindo 
Angel, Alias, Lost, Demolidor 
e The Good Place. No cinema, 
ele foi indicado ao Oscar por 
seu roteiro de Perdido em Mar-
te, de Ridley Scott; trabalhou 
nos roteiros de Cloverfield 
e Guerra Mundial Z; e atuou 
como roteirista/diretor em O 
Segredo da Cabana e Maus 
Momentos no Hotel Royale.

As Wachowski escreve-
ram e dirigiram o primeiro 

filme Matrix em 1999, apre-
sentando um futuro distó-
pico em que a humanidade 
está inconscientemente pre-
sa dentro de uma realidade 
simulada. A história acom-
panha Neo (Keanu Reeves) 
enquanto ele descobre a ver-
dade sobre esta realidade. O 
filme se tornou um grande 
sucesso, levando a duas se-
quências diretas em 2003: 
Reloaded e Revolutions. No 
geral, a franquia Matrix arre-
cadou mais de US$ 1,8 bilhão 
nas bilheterias mundiais.
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